

Kommission Statistik Arbeitsbericht 2021

Die Kommission Statistik beschäftigte sich im vergangenen Jahr vor allem mit zwei Themen: mit der ersten Erhebung der revidierten nationalen Bibliotheksstatistik sowie mit der Weiterarbeit an den geplanten Thematischen Zusatzmodulen.

Die erste Erhebung der neuen Bibliotheksstatistik fand von März bis Mai 2021 statt und hat die Mitglieder der Kommission stark in Anspruch genommen. Zu nennen sind neben den letzten notwendigen vorbereitenden Arbeiten vor allem die Begleitung der Bibliotheken im Befragungszeitraum. Die Kommission war während dieser Zeit nicht nur per Mail erreichbar, sondern erstellte auch ein FAQ und bot zwei Bibliosuisse Connect-Veranstaltungen an, bei denen sie Fragen beantwortete und Hinweise zur Sammlung und Eingabe der Daten gab.

Daneben nahm die Arbeit an den Thematischen Zusatzmodulen ab Sommer 2021 breiten Raum ein. Die Module sollen inhaltliche Schwerpunkte setzen und Themen vertiefen, welche aufgrund der gebotenen Kürze der jährlichen Erhebung nicht oder nur sehr reduziert in dieser berücksichtigt werden konnten. Die Thematischen Zusatzmodule sind somit eine sinnvolle Ergänzung und eigenständige Einheiten zugleich; der Erhebungsturnus muss noch festgelegt werden.

Die Arbeit der Kommission Statistik wurde zudem mehrfach in Form von Vorträgen bei nationalen und internationalen Kongressen zur Diskussion gestellt, womit nicht nur wertvolle Rückmeldungen eingeholt wurden, sondern auch das Kontaktnetzwerk ausgebaut werden konnte.

Als Präsidentin der Kommission kann ich allen Beteiligten für ihren enormen Arbeitseinsatz nur herzlichst danken. Die Sitzungsintensität (quantitativ wie qualitativ) war auch im vergangenen Jahr hoch und die Zusammenarbeit hat ungeachtet der durch die Pandemie erschwerten Umstände reibungslos geklappt.